ANFRAGE von Eva Torp (SP, Hedingen) und Sabine Ziegler (SP, Zürich)

betreffend Volkswirtschaftliche Kosten durch Lärmbelastungen

Chronischer Lärm hat ökonomische Auswirkungen und verursacht gravierende gesundheitliche Probleme wie Stressgefühle und Nervosität, psychosomatische Störungen wie beispielsweise Kopfschmerzen, Blutdruckerhöhung und Herz-Kreislauf-Erkrankungen. Die Gesundheitskosten und die Folgekosten aus Krankheitsausfällen und vorzeitigen Todesfällen, die durch Lärm verursacht werden, sind bekanntlich enorm. Trotzdem ist das Bewusstsein bei der Bevölkerung für die gesundheitlichen Gefährdungen durch Lärm nicht stark entwickelt.

In diesem Zusammenhang bitten wir den Regierungsrat um die Beantwortung folgender Fragen:

- 1. Wie hoch beurteilt der Regierungsrat die volkswirtschaftlichen Kosten, die im Kanton Zürich als Folge des Verkehrslärms (Strasse, Schiene, Luft) entstehen?
- 2. Welche Massnahmen hat der Regierungsrat aktuell am laufen um die lärmbedingten Kosten zu reduzieren, und welche sind geplant?
- 3. Wie gedenkt der Regierungsrat die Bevölkerung besser über ihre Lärmsituation und deren Folgen für die Gesundheit zu informieren?

Eva Torp Sabine Ziegler